



豊かな人間性の育成



平成17年度 指定研究校の発表会

今年度は、下記の通り4校の研究発表校（第3年次）が、研究の成果を発表いたします。ぜひ御参観いただき、日ごろの研究実践の糧にしていただければ幸いです。

研究会名		家庭科研究大会	
上 越 中 越	研究主題	支え合い、学び合い、高め合う家庭科学習～自分の思いや願い、考えを豊かに表現し、問題を追究していく児童の育成～	私たち、「協同的学習」を研究の中核に据え、「自分の生活に関心をもって見つめ、生活課題を発見し、友達とかかわりながら解決していく」子供の姿を目指した家庭科学習を展開しています。 また、教科や総合的な学習及び道徳に、将来的に家庭科学習とつながる内容が含まれていると考え「関連家庭科」という新しい概念を取り入れ、全校体制で取り組んでいます。
	期 日	平成17年9月30日(金)	
	会 場	上越市立黒田小学校	
講 師		上越教育事務所指導主事 清水 勝子 様	
研究会名		社会科研究大会	—子供たちが考えを豊かに表現し、友達とかかわりながら社会的事象の意味や価値に迫る—私たちがそんな社会科学習を目指しています。学習指導要領を分析し、目標や学習内容を明確にして単元を作りました。そして、授業の中で問題を焦点化して考えを深め合う場面を組織しています。 当日は、私たちが単元作りや授業作りで大切にしていることを提案します。子供の姿を通して考えを深め合う授業をどのように組織すればいいかを、ぜひ参会者の皆様とともに語り合いたいと思います。
下 越	研究主題	考えを深め合い、学ぶ喜びのある社会科学習	
	期 日	平成17年11月18日(金)	
	会 場	三条市立一ノ木戸小学校	
講 師		前中京女子大学教授 田島 薫 様	
研究会名		教育課程研究大会	私たち、同一中学校区の幼稚園・中学校と連携して、「豊かなかかわり」を視点とした教育課程の編成・実施に努めてきました。そして、思考を中心とした、基礎・基本を身に付けさせる「豊かなかかわり」のある授業を構想・実践してきました。 当日は、同一中学校区の校園の協力を得て、保育と生活科、算数科と数学科、英語活動と英語科の授業を連続して公開します。幼・小・中それぞれの発達段階にふさわしいかかわり方を語り合いたいと思います。皆様の御参観をお待ちしております。
下 越	研究主題	豊かなかかわりを育む教育課程の編成・実施～幼・小・中の12年間を見通した教育課程～	
	期 日	平成17年10月14日(金)	
	会 場	新潟市立新津第一小学校	
講 師		早稲田大学教育科学学術院助教授 菊地 栄二 様 外4名	